

志

仁

礼

コミュニティ・スクール
大野城市立平野中学校

平野の風

令和2年7月1日発行
第4号 文責 校長
校長 日下部 達矢
副校長 原 佳織
教頭 大津 圭介

校長の窓・・・

相手の気持ちを押し量る力を育てて、良好な人間関係づくりを。

今回の「校長の窓」では、『言葉と文字』について一緒に考えたいと思います。皆さんもご存じの通り、『言葉』は一度口から出てしまったら、消すことができません。だからこそ、自分の口から音声として出る前に一度考えることが大切です。同じ事はSNSでも言えます。軽い気持ちで送信した『文字』や写真は簡単にネット上から全てを削除することはできません。だから、送信ボタンを押す前にもう一度文章を読みなおして、これを受け取った相手が嫌な気持ちにならないか考えることが大切なのです。『言葉も文字』も、相手を勇気づけたり元気づけたりしてくれる場合もありますが、逆に深い傷を与えてしまうこともあります。人間関係を築く上で最も大切なスキルは、「相手の気持ちを押し量る力」と「ちょっと立ち止まって考える力」だと校長先生は思っています。校長先生もこれまでの人生の中で、友人とケンカをしたり、親子で言い争いをしたり、結婚してからは自分のことだけを考えた発言が目立ち、好きだから結婚した奥様を何度となく泣かせたり怒らせた経験があります。今はイライラする気持ちを抑える力が育ったからか、「相手の気持ちを想像して、一度言葉を受け止めて、相手に伝わる言葉を選んで話す」ことができるようになってきました。おかげで夫婦げんかは激減しています。人間関係のトラブルが発生すると、気持ちが重たくなり、何にたいしてもやる気がでない状態になりますよね。だから、人間関係のトラブルを減らし、良好な関係づくりをする力を育てることが大人も子どもも必要だと思うのです。特に、ICT機器が発達し、日常生活に広まっている現代社会だからこそ、相手の顔を思い、相手の心を想像して、口から出す言葉や送信する文字（文章）を今一度推敲する、心に余裕をもった生活をするをお互いに心がけていきませんか。



新型コロナウイルス感染症に関する出席停止の取扱いについて（お知らせ）

6月29日(月)に開催された大野城市校長会で、新型コロナウイルス感染症対策についても協議を行い、「学校における新型コロナウイルス感染症に関する管理衛生マニュアル」に基づき、以下の取扱いを行いますので、保護者の皆様もご理解をお願いします。

- 生徒に発熱等かぜ症状が見られる場合は「出席停止」として取り扱います。
 - ※「発熱等かぜ症状」とは、発熱や咳、頭痛、呼吸困難、全身倦怠感、息苦しさ、咽頭痛、鼻汁・鼻づまり、匂い・味がしないなど比較的軽いかぜの症状が続く場合の、平常と異なる症状をいいます。
- 出席停止の取扱いをした場合は、生徒が登校した時に「発熱・風邪症状等による出席停止の届出書（新型コロナウイルス感染症に関する出席停止措置）」を渡します。
 - ※病院の医師による診断書は必要ありません。必要事項を記入の上、担任にお渡しください。
 - 不明な点があれば、担任や養護教諭にお尋ねください。

平野中学校の「学習スタイル」を確立するために！

長い臨時休校があり、学力について不安を感じているかもしれません。授業数をできるだけ確保するように計画をしていますが、平野中学校全体ですぐに取り組めることがあります。それは、生徒の皆さんも先生たちも、これまで以上に「授業を大切にする気持ち」をもつこと。その気持ちをもち続け、授業前・授業中・授業後に行うべきことを平野中学校で学ぶすべての生徒、すべての先生が理解し、行動することこそが、学力を向上することにつながると考えます。

そこで、右に示す「平野中学校の学習スタイル」として13項目を掲げました。これら全てを身につけ、「認めあい・教えあい・励ましあい」、お互い「高めあい」ながら、共に伸びていくように取り組んでいます。設定された13項目は特別なことではなく、基礎的な内容に絞られ、誰もが意識さえすれば必ずできるようなものばかりです。この「学習スタイル」を平野中学校全体で強化するために、年4回の「**学習スタイル強化週間**」を設定しています。第1回は、6月23日（火）～29日（月）に実施しました。強化週間前後の自己評価の変容から、どの項目も評価があがり、授業に向かう姿勢がぐんとよくなっていることがわかりました。特に、生徒の皆さん同士でお互いに声を掛け合う姿に「共に伸びていこう」とする勢いを感じ、これからますます楽しみになりました。

授業前	①授業の準備（教科書・ワーク・ノート等）を机の上に準備します。 ②授業前に服装を整えます。 ③「3・2・1分前行動」を意識して行動します。 <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin-top: 5px;"> 3分前…教室への入室完了 2分前…学習道具の準備と着席完了 1分前…黙想開始 </div>
授業開始時	④背筋を伸ばして黙想し、大きな声であいさつをします。（5秒礼） ⑤忘れ物（学習道具や宿題）をしないようにします。
授業中	⑥背筋を伸ばし、正しい姿勢で座ります。【立腰】 ⑦説明や発表している人の方に向けて静かに聞きます。【正対】 ⑧質問や呼びかけに対し、積極的に答えます。 （不規則発言をして周りに迷惑をかせません。） ⑨机をきちんとつけて班活動します。（休みの人の机もきちんとつけます）
授業終了時	⑩きちんと起立し、大きな声であいさつをします。（5秒礼）
休み時間	⑪教室や廊下に落ちているゴミを率先して拾い、教室環境を整えます。 ⑫教科係は、教科担当の先生に「授業の感想」と「次時の連絡」を確認します。 ⑬黒板消し係は、次の授業が気持ちよくできるように、きれいに黒板を消します。

第1回学校運営協議会を開催しました。

6月8日（月）15時30分から、本年度第1回の学校運営協議会を開催しました。校長から本年度学校経営要綱について、副校長、教頭、竹井地域連携推進主幹教諭からHBC小中連携の取組等本年度の活動方針や新型コロナウイルス感染症防止対策についてそれぞれが説明を行い、委員の皆様から質問やご意見をいただくことができました。本年度もこれまで以上にコミュニティ・スクールを推進してまいります。ご協力をお願いします。7月の主な行事と、8月の現段階での主な行事予定についてお知らせいたします。

＜主な行事予定＞

<7月>

- 2日（木）3年生進路説明会Ⅰ（1組～4組）
- 3日（金）3年生進路説明会Ⅱ（5組～8組）
- 6日（月）期末考査前部活動中止
- 7日（火）期末考査前部活動中止
- 8日（水）部活動完全休養日
- 9日（木）期末考査（5教科）
- 10日（金）ハイパーQ-U、SRT実施
- 15日（水）PTA委員総会
- 22日（水）愛校作業
- 27日（月）生徒下校13：40 三者面談13：55～
- 28日（火）生徒下校13：40、三者面談13：55～
- 29日（水）生徒下校13：40、三者面談13：55～
- 30日（木）生徒下校13：40、三者面談13：55～
- 31日（金）生徒下校13：40、三者面談13：55～

※三者面談期間中の部活動は、一度帰宅してから再登校をして16：30～18：00（完全下校18：20）となります。

<8月>

- 3日（月）生徒下校13：40、三者面談13：55～
- 4日（火）生徒下校13：40、三者面談13：55～
心臓検診（1年1組～4組）
- 5日（水）生徒下校13：40、三者面談13：55～
心臓検診（1年5組～8組）
- 6日（木）生徒下校13：40、三者面談13：55～
- 7日（金）1学期終業式、ランチ給食なし、午前中で下校
（部活動完全下校16：40）
- 8日（土）～18日（火）夏季休業
- ※11日（火）～18日（火）学校閉庁日
- 19日（水）2学期始業式、ランチ給食あり、5時間授業
- 20日（木）課題テスト、1年生修学旅行説明会
- 24日（月）学校運営協議会②15：30～
- 26日（水）PTA運営委員会